
Estimada comunidad de la Facultad de Artes, 

Esperando que se encuentren bien, comparto con ustedes la carta que leí ante el Consejo de
Facultad del 25 de enero pasado y que, a través de votación, fue respaldada de forma unánime por
dicho órgano colegiado. Este documento marca el inicio de la puesta en marcha del proceso de
elaboración del nuevo Proyecto de Desarrollo Institucional (PDI) de nuestra Facultad que tendrá lugar
este año y considera, además, una orientación para el proceso cuyas ideas fuerza fueron refrendadas
por el Consejo de Facultad. En este camino que se inicia, la voz de nuestra comunidad será muy
importante, por lo cual desarrollaremos una metodología con instancias participativas que se pondrán
en marcha durante los próximos meses.

"Este Decano propone al Consejo de Facultad este mensaje como un marco de trabajo para la
Comisión que estará encargada de analizar y redactar nuestro PDI. Considero que este es un camino
que debemos transitar en comunidad, y cuyo primer paso debe ser concordar el encuentro y
proyectar principios orientadores que permitan pensar su desarrollo en un mediano y largo plazo.

Propongo que el primero de estos principios sea nuestra voluntad de integración. Esto debe
materializarse en un proyecto académico que nos una, de la mano con un proyecto de infraestructura
que permita pensar en una Facultad que nos acoja como comunidad y que propicie nuestro
crecimiento, cuidando que el trabajo disciplinar propio de los Departamentos pueda ser la base para
fuertes vínculos trans e interdisciplinares.

Ésta es una condición fundamental para poder construir una comunidad en la que prime el diálogo, la
escucha empática y la construcción solidaria, en un marco de sostenibilidad y cuidado mutuo. Éste es
un llamado a accionar coordinadamente, para concretar cambios que vayan en función del beneficio
de toda nuestra comunidad triestamental. Asumo como principios el buen trato, y el desarrollo del
potencial de cada quien como parte de nuestra Facultad en forma armónica. Para ello, todos y todas
somos necesarios y necesarias. 

Asimismo, visualizo una Facultad que sea capaz de dotarse de una estructura administrativa y
presupuestaria que posibilite el alcance de logros y desarrollos de todas las unidades que la
componen. Esto requiere de un compromiso con la institución, con la comunidad, y un trabajo
virtuoso, sinérgico y sistemático en todas las áreas y tareas que realicemos. Esto implica un rigor en
nuestra responsabilidad en el uso de los recursos, entendiendo que es un principio propio de quienes
trabajamos en una universidad estatal comprometida con su país, pero siempre pensando que el
equilibrio presupuestario no es un fin en sí mismo, sino una herramienta que permite la proyección
académica que siempre debe ir en pos de una mejora en la docencia, en todos los ámbitos
académicos y en la vida comunitaria de todas y todos.

Imagino una Facultad que trabaje de esta forma, para profundizar el cumplimiento de nuestra misión
pública, y estrechar nuestro lazo con nuestros pares del contexto regional e internacional. Para esto,
debemos afianzar nuestros propios lazos, tanto al interior de Facultad como con las otras Unidades
de la Universidad, así como consolidar el buen trabajo y credibilidad que hemos logrado con Nivel
Central.

Una Facultad que se entienda como una sola comunidad, donde prime una cultura del cuidado a los
demás, y de nosotros mismos, el trato fraterno, el abrazo de la diferencia, de la superación de las
desigualdades, la construcción de espacios seguros, y libres de cualquier discriminación por género o
condición humana. Estas son las bases del proyecto que visualizo, que quiero construir con ustedes,
y que en definitiva, en él se exprese nuestro afecto y compromiso con la Facultad".

Atentamente, 

Prof. Fernando Carrasco Pantoja
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